

Granada Hoy

www.gradahoy.com

Estudiar **Medicina** en la Universidad de Granada se mantiene como la carrera con más demanda en toda Andalucía y con mayor nota de corte **P 13**



El defensa del Hércules **David Cortés**, con nueve temporadas de experiencia en Primera División, llega para reforzar la banda derecha del Granada CF **DP2-3**

39 ESPECTÁCULO PARA EL VERANO EN EL GENERALIFE



MIGUEL RODRIGUEZ

Yerbabuena se sumerge en el alma de Lorca

● Eva Yerbabuena clausura esta noche el Festival Internacional de Música y Danza con el espectáculo 'Federico según Lorca' en los jardines del Generalife. El montaje, una particular visión de la bailaora sobre el poeta, protagonizará el verano lorquiano del 20 de julio al 27 de agosto.

33 Y 36 REUNIÓN DE EMERGENCIA DEL EUROGRUPO PARA PONER EN MARCHA MEDIDAS QUE EVITEN EL CONTAGIO

Un nuevo ataque de los mercados hunde la Bolsa y la deuda española

Ofensiva Los especuladores ponen a Italia en su punto de mira y España se contagia

Jornada aciaga La prima de riesgo llega a los 335 puntos y el Ibex se deja un 3%

6% España ya paga este **rendimiento** en los mercados por sus bonos a 10 años

6-7 LOS PRIMEROS TRAMOS SE ADJUDICARÁN EN 2 MESES

El Gobierno se compromete a defender ante Europa que el Corredor pase por la Costa

9 CONVENIO CON OBRAS PÚBLICAS

La Iznalloz-Darro se pagará con dinero privado y estará en 2014

HOY

➔ **CAMISETAS CHIC TO CHIC**

Llévese la **CAMISETA AZUL**

POR SÓLO **1€**

PRÓXIMO DOMINGO

➔ **COLECCIÓN BAÑADORES**

Llévese el **BAÑADOR VERDE** POR SÓLO **1'50€**

25 A 27 CAMBIOS EN EL GOBIERNO

Zapatero refuerza a José Blanco en el nuevo Ejecutivo para afrontar las elecciones



JOSÉ BLANCO
Asume, además de Fomento, la Portavocía



ANTONIO CAMACHO
Un hombre de confianza de Rubalcaba para Interior

EDUCACIÓN

Medicina en la Universidad de Granada, el grado de mayor demanda en toda Andalucía con 2.701 solicitudes

**AUTOVÍA**

La A-308, que conectará Iznalloz y Darro, estará en 2014 y los 180 millones que cuesta los adelantarán empresas privadas

Murcia y Valencia gobierna el PP y en Cataluña lo hace CIU.

Cruz explicó que Blanco les ha hablado también de la "prioridad" que para el ejecutivo central tienen otros corredores como el central, de especial importancia para Andalucía, y el Mediterráneo-Cantábrico.

La cohesión de toda España, subrayó en este sentido la consejera andaluza, exige la existencia de varios corredores.

Antes de la reunión, en una de las citas que mantuvo en Granada, Josefina Cruz asumió como propia la postura que ya había sido manifestada por su presidente, José Antonio Griñán: defender el proyecto que el ministro presentó en Barcelona el pasado mes de marzo, un corredor desde Algeciras hasta la frontera con Perpignan y que pase por todo el litoral andaluz.

"Nos interesa el Corredor del Mediterráneo, porque es una región muy extensa y porque daría cobertura a todos los puertos andaluces, pero también el central, porque conecta una serie de puertos andaluces con el conjunto de la península", explicó la consejera.

Para Josefina Cruz, dado que Bruselas sólo financiará entre el 10 y el 20% de la in-



Un momento de la reunión entre Blanco, Víctor Morlán y los consejeros de Cataluña, Comunidad Valenciana, Murcia y Andalucía.

Ferrmed hace un llamamiento a los empresarios para que se movilicen

Recuerda a todos los sectores sociales que la decisión de Bruselas llegará en septiembre

N. M. / GRANADA

El secretario general de Ferrmed, Joan Amorós, hizo ayer un llamamiento a las asociaciones empresariales, sindicales, patronales, cámaras de comercio y empresas para que insten al Gobierno Español y a la Comisión Europea a tomar las medidas necesarias, y con inmediatez, para que el Corredor Mediterráneo se incluya desde Algeciras a la frontera francesa en la Red Central Transeuropea.

En este sentido, Amorós pidió que se dirijan a través de diferentes vías (como cartas y correos electrónicos) al comisario de Transportes de la Unión Europea y vicepresidente de la Comisión Europea, Siim Kallas; al director de la Red Transeuropea de Transporte de la CE, Jean Eric Paquet; y al ministro de Fomento, José Blanco. Ferrmed dispone de un formato con los conceptos fundamentales para efectuar esta petición, por lo que todos los interesados que no hayan recibido el modelo de misiva se pueden dirigir a ellos para pedirla.

Empresarios, sindicatos, políticos, colegios profesionales, ayuntamientos y representantes de otros organismos de la Región de Murcia firmaron a finales del mes pasado en la Cámara de Comercio de dicha comunidad una declaración conjunta que exige al



Técnicos de Fomento visitan las obras del Corredor en Almería.

Gobierno de España que presione a la Comisión Europea para que incluya todo el Corredor Mediterráneo y que se comprometa a realizar las inversiones pertinentes para llevarlo a cabo antes de 2030. También esperan que el resto de comunidades autónomas se sumen a esta iniciativa.

En concreto, Joan Amorós adelantó a **Granada Hoy** que el próximo día 13 el lobby mantendrá un encuentro en Almería para recabar apoyos en este sentido.

El secretario general de Ferrmed, que dijo estar a la espera de que algún consejero se pusiera en contacto con él para informarle de la reunión que José Blanco mantuvo con los consejeros de Cataluña, Valencia y Murcia, hizo gala una vez más de su pragmatismo. Así, Amorós dijo que lo único que puede resultar efectivo es que el ministro español haga un escrito oficial al vicepresidente de la Comisión Europea, Siim Kallas, diciendo que el

Gobierno se compromete a hacer todas las inversiones necesarias en la parte sur del Corredor Mediterráneo antes de 2030 (fecha exigida por la UE) y que lo incorpora en toda su extensión (hasta Algeciras, pasando por todo el litoral mediterráneo) en la Red Transeuropea. Después de esto, también espera que lo haga público. "Todo lo demás, no vale, nos podemos reunir lo que queramos, que no sirve", aseguró.

Agregó que, por lo que ha visto en Bruselas José Blanco "dice una cosa allí y otra aquí", y agregó que el viernes pasado por la tarde mismo "me cercioré de que seguía todo igual, sin un compromiso firme de inversión por parte del Gobierno".

Tal y como está la situación, Amorós cree que es fundamental que ahora se realice la "máxima presión" a Madrid, de ahí que es tan importante que los empresarios y la base social se movilicen para pedir algo "con el que nos jugamos tanto". El hecho de hacerlo ahora es crucial, ya que en la segunda quincena de septiembre la UE decidirá.

En cuanto a las razones que impulsan a Madrid a decidirse por el eje central Amorós sigue defendiendo que se trata del más rentable de España, por industria, turismo, exportación de mercancías... Y que "cuando el Gobierno quiere, bien que tiene para invertir en otras zonas donde no hay tanta frecuencia de pasajeros ni de trenes, mucho menos rentables".

COINCIDENCIA

Pese a su distinto color político, todos creen que la postura del ministro es creíble

fraestructura que se construye, el compromiso importante "es el de Fomento con las comunidades autónomas", y añadió que "o el Gobierno de España apuesta por ese corredor o con la aportación europea difícilmente se costeará", con lo que lo más importante, recalcó, es la voluntad de Fomento "de apostar tanto por un corredor como por otro".

Blanco ha dejado claro varias veces que el trazado que defiende para el Corredor Mediterráneo es fundamental, pero también que su aprobación depende de la Unión Europea y que hasta ahora no ha hecho ninguna propuesta.

Y, añadiendo un matiz político, precisó que no la ha hecho porque en 2003, cuando se definieron las redes transeuropeas, el Gobierno español, por entonces presidido por José María Aznar, no hizo lo suficiente por impulsar la construcción de esta infraestructura.

Medicina continúa con la mayor nota de corte de toda Andalucía

La Universidad de Granada es líder en las titulaciones con mayor demanda en la Comunidad Autónoma y es superada por la Hispalense en aspirantes



Algunas estudiantes realizan sus pruebas de acceso a la universidad.

Iván Romero / GRANADA

La Facultad de Medicina de la Universidad de Granada (UGR) registra la nota de corte más alta de todas las universidades de Andalucía. Según los datos facilitados por el Distrito Único Andaluz, ente que coordina a las universidades públicas en la Comunidad autónoma, los aspirantes a médico que quieran realizar sus estudios en Granada habrán de contar con una nota en Selectividad similar a los 12,790 puntos.

No en vano, Medicina es la titulación más demandada de la UGR

que, según los datos facilitados por el coordinador de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria de la UGR, Ceferino Ruiz, es también la universidad andaluza que registra una demanda de solicitudes más alta para este tipo de estudios. En concreto, 2.700 nuevos aspirantes a a médico pidieron cursar sus estudios en Granada, lo que la coloca como la primera universidad en términos de demanda para esta titulación, seguida por la Universidad de Sevilla, con 2.305 solicitudes.

El dato es llamativo teniendo en cuenta que la UGR oferta tan

Los estudios más exigentes

Tras los estudios de Medicina, Biotecnología, grado impartido en exclusiva por la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla, es la titulación que mayor nota exige dentro de la Comunidad autónoma andaluza, con una nota de corte de 12,516 puntos, según los datos consultados ayer por este periódico. Por universidades, las titulaciones que en esta adjudicación han alcanzado mayor nota de

corte han sido Enfermería, en el caso de Almería (con un 10,710); en Cádiz, el grado en Medicina (con un 12,366), al igual que en Córdoba (12,556) y en Granada (12,790), Sevilla (12,451) y Málaga (12,550). Por su parte, en las provincias de Jaén y Huelva, la titulación que ha exigido una mayor nota de corte ha sido Enfermería con un 10,562 y un 10,077, respectivamente.

sólo 253 plazas al año para nuevos estudiantes de Medicina.

Asimismo, la UGR registra una demanda superior a la del resto de universidades andaluzas en estudios como Ciencias de la Actividad Física y del Deporte, Psicología, Enfermería o Educación Primaria (antiguo Magisterio).

Según explicó ayer Ceferino Ruiz, "con estos datos es casi seguro que las 253 plazas en Medicina de Granada se cubrirán con personas que han pedido ese grado en primera opción y lo mismo debería pasar en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte".

Con 18.173 nuevas solicitudes en primera opción para el estudio de grados universitarios, la UGR se posiciona, un año más, como una de las universidades más de-

253

PLAZAS

Son las disponibles para la Facultad de Medicina de Granada, la que tiene la nota de corte más alta de Andalucía

mandadas en Andalucía, sólo por detrás de la Universidad de Sevilla (US), que supera a la granadina en 1.500 aspirantes. Sin embargo, la UGR adelanta a la institución académica hispalense en cuanto a los títulos de grado con mayor demanda, como Medicina, para los que es líder indiscutible en la comunidad.

Por otro lado, está previsto que hoy mismo se den a conocer las primeras asignaciones de plazas de la primera fase (junio-julio) del proceso de admisión a los estudios universitarios.

Desde que el pasado 24 de junio se abriera el plazo para solicitar el acceso a las distintas titulaciones ofertadas en Andalucía, un total de 72.761 personas han solicitado realizar sus estudios en las universidades de la comunidad que, en su conjunto, ofertan un total de 51.969 plazas para el curso 2011-2012.

El consumo de agua mineral en la infancia evita tener defectos en el esmalte dental

La investigación ha sido llevada a cabo por la Universidad de Granada

Redacción / GRANADA

Una investigación realizada en la Universidad de Granada (UGR) ha revelado que el consumo de agua embotellada durante la infancia previene la aparición de defectos en el desarrollo del esmalte dental, así como las alteraciones en la mineralización de los tejidos duros dentales durante el periodo de formación de los dientes.

Además, este trabajo pone de

manifiesto que los niños que reciben medicación habitual durante los primeros años de vida tienen más del doble de riesgo de padecer defectos en el desarrollo del esmalte dental que el resto. De hecho, el 60,3% de los escolares que participaron en este estudio y habían sido medicados de manera habitual presentaban defectos en el esmalte dental, según informa en un comunicado la UGR.

Para llevar a cabo este trabajo, se seleccionaron al azar cuatro centros escolares de la provincia de Granada de Enseñanza Primaria y Secundaria. La muestra total de



La fabricación de una de las marcas más conocidas se hace en Lanjarón.

escolares estuvo constituida por 1.414 niños de 3 a 12 años, a quienes se realizó una exploración bucodental. Además, los padres que dieron su consentimiento rellenaron una encuesta enfocada a recabar datos relacionados con la salud materna durante la gestación y la salud general del niño en el periodo pre y postnatal.

Los defectos del desarrollo del esmalte son alteraciones que se manifiestan de forma cualitativa o cuantitativa, apareciendo como una deficiencia en el espesor del esmalte (hipoplasia).

Desde el punto de vista clínico, esos defectos provocan sensibilidad y dolor en los dientes afectados, fracturas dentales, faltas de espacio para la erupción de los dientes permanentes y por consiguiente, afectaciones psicológicas y en las relaciones sociales por alteraciones de la estética, la fonética y de la función masticatoria.